
 

令和元年第８回瑞浪市教育委員会定例会会議録 

                                  (要点筆記) 

日  時  令和元年７月２５日（木） １３時３０分開会 

場  所  瑞浪市役所 ４階 全員協議会室 

 

日程第１  前回会議録の承認 

日程第２  本日の会議録署名委員の指名 

日程第３  議 事 

 

出 席 者 

瑞浪市教育委員会 

教育長            平 林 道 博  

１ 番     可 児 恵 太 

２ 番             加 藤 博 之 

３ 番     山 田 幸 男 

４ 番       柴 田 洋 子 

 

説明のため出席した事務局職員 

   事務局長            南 波   昇 

   事務局次長兼          工 藤 仁 士 

学校教育課長           

教育総務課長          酒 井 浩 二 

社会教育課長        大 山 雅 喜 

      スポーツ文化課長     和 田 光 浩 

     

職務のため出席した事務局職員 

教育総務課総務係長       西 田 寿 恵 

      教育総務課総務係        安 藤 みちる 

 

 

 



 1 

教育長 １３時３０分、本日の委員会定例会の開会を宣言する。 

 

―市民憲章朗誦― 

 

 日程第１、前回会議録の承認を行います。 

令和元年第７回教育委員会定例会の会議録に、 

３番 山田幸男 委員 と 

４番 柴田洋子 委員 に承認の署名をお願いします。 

 

―署名― 

 

教育長 日程第２、本日の会議録署名委員の指名を行う。 

本日の会議録署名委員は、教育長において、 

１番 可児恵太 委員 と 

２番 加藤博之 委員 の２名を指名します。 

 

教育長 日程第３、「教育長諸般の報告」に移ります。 

 

教育長 教育委員に知っておいていただきたいこと 2 点をお話しします。 

7月3日ねんりんピック岐阜2020瑞浪市実行委員会創立総会について

です。委員長を水野市長とし、副会長８名、委員１７名、顧問１名、幹

事 1 名の 28 名の実行委員会が設立されました。今後はスポーツ文化課

が事務局として取り組み、進めていくことになります。国体級の取り組

みにしたいという県知事の願いがあります。 

教育長訪問についてです。6 月末で 7 校が終了しました。小中学校に

ついては教育委員に参加いただき、アドバイスありがとうございました。

私が、教育長訪問でどういうことを話してきたのかを知っていただきた

いので話をします。 

2 つあります。1 つ目は校長や教頭などの管理職との懇談会で教育長と

して学校経営(マネージメント)について話をします。今年度大切にして

いることは、校長として、3 つのことをきちんと持ちなさい。学校経営

は、学校課題を解決することというふうに考えた時に①ビジョンを職員

に示す。②プロセスを示す。③チームワークを作るということが大切で

す。①については目標を重点化し、職員と共有してください。②につい

ては課題解決に向けて 1 年間の経営取組みを経営計画として展開してく

ださい。③については、職員が心を一つにして力を合わせてください。

ということを話してきました。 

 ２つ目は、全体会において教育長としてメッセージを送ります。特に

働き方改革が中心でした。理想の教師像を転換してください。具体的に

は、「献身的に働く教師から時間対効果を意識して働く教師になってくだ

さい。」と話をしました。 

 

教育長 

 

日程第４、議事に移ります。 

「議第４４号 令和元年度瑞浪市教育委員会点検評価報告書（平成３０

年度事業）について」を議題といたします。 

本議案について、事務局に説明を求めます。 
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教育総務課長  【議案資料より説明】 

 

教育長 課ごとに審議します。教育総務課の事業について質疑はありませんか。 

 

各委員 質疑なし 

 

教育長 基本的には点検評価委員会で意見をもらった結果です。答申を尊重す

る形で、前向きな意見を求めます。学校教育課について、質疑はありま

せんか。 

 

各委員 質疑なし 

 

教育長 学校給食センターについて、質疑はありませんか。 

 

各委員 質疑なし 

 

教育長  社会教育課の事業で評価が B の事業について、説明をお願いします。 

 

社会教育課長  B の講座はすべて、募集して、応募してもらうものという共通点があ

ります。それぞれ、応募者が少ない、伸びない、という結果になってお

り、前年度以上とは言えないため B としました。 

 

教育長  どのように解決しますか。 

 

社会教育課長  要項の見直し、ニーズの確認をします。 

 

加藤委員 中央公民館で参加者が減っているということですが、地区公民館でも

同じだと思います。地区公民館はなぜ A 評価ですか。 

 

社会教育課長  評価の内容が違います。地区公民館は指定管理に対する評価になりま

す。指定管理者はそれぞれ取り組みをしているため、A 評価としました。 

 

教育長 

 

 スポーツ文化課について、質疑はありませんか。 

各委員  質疑なし 

 

教育長  質疑を終結し、採決を行います。 

「議第４４号 令和元年度瑞浪市教育委員会点検評価報告書（平成３０

年度事業）について」を原案のとおり承認することに異議ありませんか。 

 

各委員 異議なし 

 

教育長 異議なしと認めます。よって、「議第４４号」は、原案のとおり決しま

した。 

 

教育総務課長 点検評価報告書ですが、見づらいというご指摘をもらっていますので、 
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今年度中に、見やすい形に変えたいと思っております。変更につきまし

ては、協議会でお示しする予定ですので、ご検討していただきたいと思

います。 

 

教育長 続きまして、「議第４５号 令和２年度使用小・中学校用教科用図書の 

採択について」を議題とします。 

「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項  

のただし書き」に該当するため非公開とすることについての

ご審議をお願いします。  

「議第４５号」について、非公開とすることに異議はありませんか。 

 

各委員 

 

異議なし 

教育長 異議がないようですので、「議第４５号」について、８月末まで

非公開とすることとします。 

 

教育長 本案について、事務局に説明を求めます。 

 

事務局次長 【議案資料より説明】 

 

教育長 事務局から提案説明がありましたが、質疑はありませんか。 

 

山田委員 

 

細かいところまで分析して、大変な調査研究だったと思います。 

２点質問があります。 

① 書写、保健の会社が変わったとのこと、編集方針等には変化がないと 

思いますが、前の教科書が引き続き採択されなかった大きな理由はあり

ますか。 

② 英語について、小学校の英語は東京書籍、中学校は三省堂。小中のつ 

ながりは大切だと思いますが、何か意見はありませんでしたか。他の教

科は、ほとんどが小中同じ会社です。 

 

事務局次長 ① については、特にはなかったです。研究員からは、口リズムで書く 

説明があるのは教育出版。光村は書き順の説明がわかりやすい。見やす

さやわかりやすさを重視しました。編集方針が変わったなどはないです。 

② については、採択協議会では話題になりませんでした。小学校として、 

何がいいかという視点で選びました。 

 

山田委員 

 

英語についてですが、小学校を東京書籍でやって、中学校は三省堂だ

とかなり編集方針が違います。三省堂は教科書で学習する。子どもにと

っても、教科書を見れば家庭でも学習できる。東京書籍は教科書で教え

る。教師が裁量をもちやすい。その点でいうと、接続の面でやりにくさ

もあるのではないかと思いました。観点として、小中の接続は落として

はいけないことであると思いますが、協議会で意見がなかったというこ

とは大丈夫ということだと思います。 
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事務局次長 つながりについては、話題になりませんでしたが、来年度は中学校は

採択があります。その点は反省点として伝えます。 

 

教育長 

 

それでは、質疑を終結し、採決を行います。 

「議第４５号 令和２年度使用小・中学校用教科用図書の採択につい 

て」を、原案のとおり承認することに異議ありませんか。 

 

各委員 異議なし 

 

教育長 異議なしと認めます。よって「議第４５号」は、原案のとおり決しま

した。 

 

 以上で本定例会に提出されたすべての議案の審議が終わり、本日の日

程が終了いたしました。 

これをもちまして、令和元年第８回瑞浪市教育委員会定例会を閉会しま

す。 

 

 

１４時２２分 終了 

 

上記会議録の正確なることを証するため、ここに署名する。 

 

 

教  育  長 
 
 
 

署名１番委員   
 
 
 

署名２番委員 
 
 
 

書    記 

 


